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AOS QUINZE DIAS DO MÊS DE MARÇO DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E DOIS, ÀS 

NOVE HORAS, EM SESSÃO ONLINE DA CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA, 

REALIZOU-SE A QUADRAGÉSIMA SESSÃO ORDINÁRIA, DA DÉCIMA OITAVA 

LEGISLATURA. A SESSÃO FOI PRESIDIDA PELO VEREADOR CELSO NICÁCIO DA 

SILVA E COM A PRESENÇA DOS SEGUINTES VEREADORES: APARECIDO RAMOS 

ESTEVÃO, BEN HUR CUSTODIO DE OLIVEIRA, EDUARDO RODRIGO DE CASTILHOS 

(PASTOR CASTILHOS), FABIO ALMEIDA PAVONI, PEDRO FERREIRA DE LIMA 

(PEDRINHO GAZETA), RICARDO TEIXEIRA DE OLIVEIRA, SEBASTIÃO VALTER 

FERNANDES (PROFESSOR VALTER), VAGNER JOSÉ CHEFER E VILSON CORDEIRO 

(GRILO). AUSÊNCIA JUSTIFICADA DO VEREADOR IRINEU CANTADOR. DEPOIS DE 

CONSTATADO O NÚMERO REGIMENTAL DE VEREADORES PRESENTES, O SENHOR 

PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, INVOCOU AS BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO 

DE DEUS E DECLAROU ABERTA A SESSÃO. O PRIMEIRO-SECRETÁRIO, VEREADOR 

RICARDO TEIXEIRA, FEZ LEITURA DE UM VERSÍCULO BÍBLICO. NA SEQUÊNCIA, FEZ 

A LEITURA DA ATA SINTÉTICA DA SESSÃO ANTERIOR QUE, NÃO RECEBENDO 

RETIFICAÇÕES, DE ACORDO COM O ARTIGO NOVENTA E OITO E SEUS 

PARÁGRAFOS DO REGIMENTO INTERNO, FOI DECLARADA APROVADA. NA 

SEQUÊNCIA, O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA ANUNCIOU OS EXPEDIENTES 

RECEBIDOS: PROJETO DE LEI Nº 03/2022, DE AUTORIA CONJUNTA DOS 

VEREADORES VILSON CORDEIRO E BEN HUR DE OLIVEIRA; PROJETOS DE LEI Nº 

49/2022, Nº 50/2022, Nº 51/2022 E Nº 62/2022, TODOS DE AUTORIA DO VEREADOR 

RICARDO TEIXEIRA; PROJETO DE LEI Nº 53/2022, DE AUTORIA CONJUNTA DOS 

VEREADORES BEN HUR DE OLIVEIRA E CELSO NICÁCIO; PROJETOS DE LEI Nº 

54/2022 E Nº 57/2022, AMBOS DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER; 

PROJETO DE LEI Nº 55/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA; 

PROJETO DE LEI Nº 56/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR VAGNER CHEFER; 

PROJETO DE LEI Nº 58/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR IRINEU CANTADOR; 

INDICAÇÕES Nº 233/2022, Nº 337/2022, Nº 338/2022, Nº 339/2022, Nº 340/2022, Nº 

341/2022, Nº 342/2022, Nº 343/2022 E Nº 344/2022, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR 

VAGNER CHEFER; INDICAÇÕES Nº 248/2022, Nº 249/2022, Nº 250/2022, Nº 251/2022 E 

Nº 354/2022, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR VILSON CORDEIRO; INDICAÇÕES 

Nº 255/2022, Nº 256/2022 E Nº 347/2022, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR PASTOR 

CASTILHOS; INDICAÇÕES Nº 286/2022, Nº 315/2022, Nº 316/2022 E Nº 317/2022, TODAS 

DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; INDICAÇÕES Nº 328/2022 E Nº 

360/2022, AMBAS DE AUTORIA DO VEREADOR IRINEU CANTADOR; INDICAÇÃO Nº 
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329/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR FABIO PAVONI; INDICAÇÕES Nº 330/2022, Nº 

331/2022, Nº 332/2022, Nº 333/2022, Nº 334/2022 E Nº 335/2022, TODAS DE AUTORIA 

DO VEREADOR PROFESSOR VALTER; INDICAÇÕES Nº 351/2022 E Nº 352/2022, 

AMBAS DE AUTORIA DO VEREADOR CELSO NICÁCIO; E INDICAÇÃO Nº 362/2022, DE 

AUTORIA DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA. NA SEQUÊNCIA, O VEREADOR 

RICARDO TEIXEIRA ANUNCIOU AS PROVIDÊNCIAS DA MESA. NO ESPAÇO PARA 

ORADORES INSCRITOS, FEZ USO DA PALAVRA, PRIMEIRAMENTE, O VEREADOR 

PASTOR CASTILHOS, QUE FALOU SOBRE A DEMANDA, NOS ÚLTIMOS DIAS, DE 

MUNÍCIPES A RESPEITO DE PROBLEMAS DE SAÚDE NO MUNICÍPIO, DAS DIVERSAS 

UNIDADES, ESPECIALMENTE DO PAI – PRONTO ATENDIMENTO INFANTIL E DA UPA – 

UNIDADE DE PRONTO ATENDIMENTO, RELACIONADAS À ESPERA MUITO LONGA 

PARA CONSULTAS E EXAMES, E RELATOU CASO DE PACIENTE GRAVE EM BUSCA 

DE ATENDIMENTO, E DISSE QUE ESTE PROBLEMA ESTÁ SE REPETINDO MUITO E É 

UMA DAS MAIORES DEMANDAS DE RECLAMAÇÕES RECEBIDAS EM SEU GABINETE, 

POR ISSO, DISSE QUE ESTA SITUAÇÃO EXIGE UMA TOMADA DE PROVIDÊNCIA 

PELOS VEREADORES, E SUGERIU QUE DEVA SER FEITO UM CHAMAMENTO DAS 

EQUIPES DE SAÚDE DO MUNICÍPIO PARA UMA CONVERSA COM 

ESCLARECIMENTOS MAIORES SOBRE ESTA SITUAÇÃO, PARA QUE NÃO FIQUEM 

DÚVIDAS SOBRE COMO ESTÁ SENDO FEITO O ATENDIMENTO DOS PACIENTES, ATÉ 

MESMO PARA SE DAR UMA EXPLICAÇÃO PARA A POPULAÇÃO. O VEREADOR 

COMENTOU SOBRE SUA INDICAÇÃO DE Nº 255/2022, QUE SOLICITA UM ESTUDO DE 

VIABILIDADE PARA FLEXIBILIZAÇÃO DA OBRIGATORIEDADE DO USO DE MÁSCARAS 

NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, POIS INÚMEROS ESTADOS E MUNICÍPIOS JÁ ESTÃO 

SE POSICIONANDO NESTE SENTIDO PARA OS ESPAÇOS ABERTOS, EM VIRTUDE DA 

DIMINUIÇÃO DOS ÍNDICES RELACIONADOS À PANDEMIA EM NOSSO MUNICÍPIO. O 

VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, EM APARTE CONCEDIDO, SUGERIU AOS 

VEREADORES A CRIAÇÃO DE UMA COMISSÃO DE VEREADORES PARA, 

NOVAMENTE, ACOMPANHAR AS QUESTÕES RELACIONADAS AO COVID-19 EM 

ARAUCÁRIA, LEVANTANDO TODOS OS PROBLEMAS QUE ESTIVERAM SENDO 

TRATADOS PELA SECRETARIA DE SAÚDE, PROCURANDO UMA SOLUÇÃO 

ABRANGENTE, E QUE POSSA SER INFORMADO PARA A POPULAÇÃO O REAL 

CENÁRIO DE NOSSA REDE MUNICIPAL DE SAÚDE NESTE MOMENTO. O VEREADOR 

PASTOR CASTILHOS, RETOMANDO A PALAVRA, DISSE QUE É IMPORTANTE O 

ACOMPANHAMENTO E, MESMO A COMISSÃO DE SAÚDE DA CÂMARA PODERIA 

FAZER FRENTE A ESTE TRABALHO, OU MESMO APÓS O ENCERRAMENTO DA 
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COMISSÃO DE INQUÉRITO DO ARMAZÉM DA FAMÍLIA, ABRIR UMA NOVA COMISSÃO 

PARA APURAR QUALQUER IRREGULARIDADE NOS ATENDIMENTOS, NO CASO DOS 

VEREADORES ENTENDEREM QUE FOSSE NECESSÁRIO, MAS, DE QUALQUER 

FORMA, É IMPORTANTE DAR UMA RESPOSTA COM INFORMAÇÕES PARA A 

POPULAÇÃO DIANTE DAS CONSTANTES DENÚNCIAS RELACIONADAS À SAÚDE. O 

VEREADOR PROFESSOR VALTER FALOU A RESPEITO DE SUAS VISITAS A 

DIVERSAS REGIÕES DO MUNICÍPIO, BUSCANDO APURAR OS FATOS 

RELACIONADOS ÀS DEMANDAS QUE RECEBE EM SEU GABINETE, FAZENDO O SEU 

PAPEL DE FISCALIZAR MAIS DE PERTO O QUE ESTÁ SENDO FEITO EM ARAUCÁRIA. 

RELATOU VISITA AO SETOR DE TRANSPORTE ESCOLAR, SOBRE O QUAL RECEBEU 

RECLAMAÇÃO ACERCA DE UMA OCORRÊNCIA NA REGIÃO DE GUAJUVIRA, ONDE 

ALGUMAS CRIANÇAS FORAM ESQUECIDAS PELO CONDUTOR E MONITOR NO 

ÔNIBUS ESCOLAR, PERMANECENDO UMA MANHÃ TODA, SENDO UM CASO DE 

MUITA GRAVIDADE, MAS QUE TODAS AS MEDIDAS CABÍVEIS FORAM TOMADAS EM 

RELAÇÃO AOS ALUNOS. O VEREADOR FALOU TAMBÉM SOBRE VISITA À GUARDA 

MUNICIPAL PARA SE INFORMAR SOBRE CASOS DE VIOLÊNCIA NO BAIRRO BARIGUI, 

ONDE ESTÁ OCORRENDO UM AUMENTO NO NÚMERO DE ASSALTOS, 

NECESSITANDO DE UMA PRESENÇA MAIS FREQUENTE DE POLICIAMENTO NA 

REGIÃO, ASSIM COMO, TAMBÉM SOLICITOU PARA A POLÍCIA MILITAR ESTA 

PROVIDÊNCIA, POIS A POPULAÇÃO LOCAL ESTÁ MUITO ASSUSTADA COM ESSAS 

OCORRÊNCIAS. O VEREADOR TAMBÉM FALOU SOBRE A FALTA DE MEDICAMENTOS 

QUE ESTARIA OCORRENDO NA UPA, ONDE, SEGUNDO A COORDENAÇÃO DA 

UNIDADE, ALGUNS MEDICAMENTOS ESTÃO MESMO EM FALTA DEVIDO AOS 

PROCESSOS DAS LICITAÇÕES QUE, POR CONTA DA INSTABILIDADE FINANCEIRA 

DO PAÍS, ACABAM SENDO DIFICULTADAS, MAS QUE ESTÃO SENDO FEITOS 

ESFORÇOS PARA UMA COMPRA ÚNICA PARA RESOLVER ESTA SITUAÇÃO, ASSIM 

COMO, A COORDENAÇÃO ESCLARECEU QUE ALGUNS MEDICAMENTOS QUE ESTÃO 

FALTANDO PODEM SER SUBSTITUÍDOS POR OUTROS QUE ESTÃO DISPONÍVEIS, 

ATRAVÉS DE REMANEJAMENTOS ENTRE AS UNIDADES DE SAÚDE, PARA QUE OS 

PACIENTES NÃO FIQUEM SEM ATENDIMENTO. O VEREADOR PEDIU AO LÍDER DE 

GOVERNO NA CÂMARA, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, QUE SE FOR POSSÍVEL, 

LEVE ATÉ O EXECUTIVO A REIVINDICAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DA SAÚDE NO 

SENTIDO DE HAVER MAIS SEGURANÇA PARA O SEU TRABALHO, POIS OCORREM 

AMEAÇAS QUE SÃO PREOCUPANTES EM CERTAS SITUAÇÕES COM O PÚBLICO QUE 

PROCURA ATENDIMENTO, ALÉM DE PROBLEMAS COM MATERIAIS, EQUIPAMENTOS 
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E MÓVEIS INSERVÍVEIS, QUE ESTÃO OCUPANDO ESPAÇOS QUE PODERIAM SER 

MAIS BEM APROVEITADOS NAS UNIDADES POR FALTA DE RECOLHIMENTO, E QUE 

PODERIAM SER DOADOS PARA ALGUMAS ENTIDADES, COMO PREVÊ A LEI Nº 

3.721/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR E, AINDA, RELATOU VISITA A MORADORES 

DA REGIÃO DO BAIRRO CHAPADA, ONDE OUVIU DIVERSAS REIVINDICAÇÕES A 

RESPEITO DOS PROBLEMAS COM O  TRÂNSITO E ESTACIONAMENTO DE 

CARRETAS NAS RUAS DO BAIRRO, DE NECESSIDADE DE LOMBADAS E OUTROS. O 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA DESTACOU QUE FOI RECEBIDA, NA ÚLTIMA QUINTA-

FEIRA, NA PRESIDÊNCIA DESTE LEGISLATIVO, A PRESENÇA DO DEPUTADO 

ESTADUAL MICHELE CAPUTO, DO PSDB, EX-SECRETÁRIO ESTADUAL DE SAÚDE, 

AGRADECENDO A RECEPÇÃO PELO PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, E 

PELOS VEREADORES BEN HUR DE OLIVEIRA, PEDRINHO GAZETA, VAGNER CHEFER 

E IRINEU CANTADOR QUE ACOMPANHARAM A VISITA DO DEPUTADO, QUANDO 

FORAM TRATADAS DIVERSAS QUESTÕES, COMO A SAÚDE NO ESTADO, AS 

ELEIÇÕES E OUTRAS. O VEREADOR FALOU SOBRE O TEMA DA SAÚDE, QUE É UMA 

DAS MAIS DESTACADAS ESTA SEMANA, E DESTACOU AS INDICAÇÕES DE SUA 

AUTORIA, RELACIONADAS À CONSTRUÇÃO DE UNIDADES DE SAÚDE NO CAMPO 

REDONDO E NO BAIRRO BOQUEIRÃO. O VEREADOR RELATOU CONVERSA COM A 

DIRETOR GERAL DA SECRETÁRIA DE SAÚDE, ESPECIALMENTE SOBRE OS 

PLANEJAMENTOS DAQUELA SECRETARIA E SOBRE O ANÚNCIO DE CONSTRUÇÃO 

DE MAIS OITO UNIDADES DE SAÚDE EM NOSSO MUNICÍPIO, INVESTIMENTO QUE O 

PREFEITO HISSAM ESTÁ FAZENDO PARA QUE TENHAMOS MAIS SAÚDE MAIS 

PRÓXIMO DAS PESSOAS, ASSIM COMO, A PREVISÃO DE ABERTURA DAS UNIDADES 

BÁSICAS DE SAÚDE TAMBÉM NOS SÁBADOS. O VEREADOR DISSE QUE O DEBATE 

SOBRE AS QUESTÕES DE SAÚDE É IMPORTANTE, PORQUE TODOS OS GABINETES 

RECEBEM AS DEMANDAS DA SAÚDE, MAS NÃO SE PODE DEIXAR DE DESTACAR O 

PLANEJAMENTO QUE VEM SENDO FEITO PELA SECRETARIA DE SAÚDE. A 

RESPEITO DA CRIAÇÃO DE UMA COMISSÃO DE VEREADORES SOBRE A SAÚDE, 

DISSE QUE É IMPORTANTE, MAS QUE TAMBÉM SE DEVE AVALIAR O QUE VEM 

SENDO FEITO E COMO VEM SENDO FEITO, E DESTACOU QUE MUITOS PROBLEMAS 

VÊM SE REPETINDO DESDE AS GESTÕES PASSADAS, QUANDO A SAÚDE FOI 

DEIXADA DE LADO E TRATADA DE FORMA SUPÉRFLUA PELOS GOVERNOS 

ANTERIORES E ERAM APENAS UMA PROPAGANDA, E QUE HOJE TEMOS 

PLANEJAMENTO, COMO SE VERIFICA NAS MUDANÇAS DO HOSPITAL MUNICIPAL E 

OS AVANÇOS OBTIDOS, DISSE QUE SABEMOS DAS DIFICULDADES NA ÁREA DA 
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SAÚDE QUE PASSAMOS NO ENFRENTAMENTO DA PANDEMIA, MAS QUE DEVEMOS 

DESTACAR ESSES AVANÇOS NAS GESTÕES DO PREFEITO HISSAM. O VEREADOR 

BEN HUR DE OLIVEIRA, EM APARTE CONCEDIDO, REAFIRMOU QUE DEVE SER 

CONSIDERADA A SUGESTÃO DA CRIAÇÃO DE UMA COMISSÃO DE VEREADORES 

PARA ACOMPANHAR O DESENVOLVIMENTO DAS AÇÕES DA SAÚDE EM NOSSO 

MUNICÍPIO, DIANTE DE RELATOS DE MAU ATENDIMENTO E DESTACOU QUE A 

PALAVRA PLANEJAMENTO ESTÁ NA CONDUÇÃO DO SECRETÁRIO MUNICIPAL DE 

SAÚDE PARA NOSSA CIDADE, E QUE SE TRATA DE UM PROBLEMA MUNDIAL E QUE 

NÃO É DE UMA HORA PARA OUTRA QUE SE CONSEGUE EQUALIZAR, POR ISSO O 

SECRETÁRIO TEM HOJE ACESSO A TODAS AS INFORMAÇÕES DE TODAS AS 

REGIÕES DO MUNICÍPIO PARA QUE POSSA ESTRUTURAR UM PLANO DE AÇÃO 

ESTRATÉGICA, POIS EXISTE UM CERTO MONOPÓLIO NA REGIÃO METROPOLITANA 

NA QUESTÃO DE CONTRATAÇÃO DE MÉDICOS, QUE DEVERÁ SER QUEBRADO, 

COMO FOI QUEBRADO O MONOPÓLIO DO TRANSPORTE COLETIVO EM NOSSA 

CIDADE. FALOU SOBRE A FALTA DE MÉDICOS E DESTACOU O TRABALHO GIGANTE 

DO NOSSO SECRETÁRIO DE SAÚDE ADILSON SEIDI SUGUIURA, PARA QUE 

POSSAMOS NO FUTURO MOSTRAR A MELHORIA DA SAÚDE PARA A POPULAÇÃO DE 

ARAUCÁRIA. O VEREADOR VAGNER CHEFER, EM APARTE TAMBÉM CONCEDIDO, 

DESTACOU QUE O SECRETÁRIO DE SAÚDE INICIOU A REQUALIFICAÇÃO DAS FILAS 

PARA EXAMES EM NOSSA CIDADE. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, RETOMANDO 

A PALAVRA, FALOU SOBRE O PROGRAMA PARA REQUALIFICAÇÃO DA FILA PARA 

EXAMES E DISSE QUE REPRESENTA UMA DAS MUITAS INICIATIVAS NA ÁREA DA 

SAÚDE QUE NÃO SE PODE DEIXAR DE DESTACAR. O VEREADOR DISSE QUE A 

CRIAÇÃO DE UMA COMISSÃO SERÁ IMPORTANTE PARA DESMISTIFICAR MUITAS 

QUESTÕES QUE SÃO PONTUAIS NO ATENDIMENTO DOS PACIENTES, NÃO SE 

TRATANDO DE PROBLEMAS EM GERAL NO ATENDIMENTO PELA REDE DE SAÚDE 

MUNICIPAL, E DESTACOU O RESULTADO DA COMISSÃO, ANTERIORMENTE CRIADA, 

SOBRE O ENFRENTAMENTO DA COVID, QUE AJUDOU PARA QUE NÃO HOUVESSE 

PROBLEMAS NO SISTEMA DE VACINAÇÃO, COMO OCORREU EM INÚMEROS 

MUNICÍPIOS DO BRASIL, POR ISSO, MANIFESTOU-SE FAVORÁVEL À CRIAÇÃO DA 

SUGERIDA COMISSÃO, DA QUAL GOSTARIA DE PARTICIPAR PARA ACOMPANHAR 

DE PERTO PARA POSSIBILITAR QUE O LEGISLATIVO POSSA TAMBÉM LEVAR 

SOLUÇÕES PARA O EXECUTIVO. NÃO HAVENDO MAIS VEREADORES INSCRITOS 

PARA USO DA TRIBUNA, PASSOU-SE AO ESPAÇO PARA APRESENTAÇÃO PELAS 

COMISSÕES, ONDE FEZ USO DA PALAVRA O VEREADOR PASTOR CASTILHOS, PELA 
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COMISSÃO DE INQUÉRITO DO ARMAZÉM DA FAMÍLIA, QUE  RELATOU A 

REALIZAÇÃO DE DUAS AUDIÊNCIAS PARA OUVIR PESSOAS QUE FORAM 

CONVOCADAS PARA CONTRIBUIR COM OS ESCLARECIMENTOS SOBRE O 

ASSUNTO, E DISSE QUE EM UMA TARDE BEM PRODUTIVA SE OBTIVERAM MUITAS 

INFORMAÇÕES RELEVANTES PARA SE CONCLUIR OS TRABALHOS DA COMISSÃO 

DE UMA FORMA BEM POSITIVA PARA O RETORNO DOS ACORDOS PARA A VOLTA 

DO ARMAZÉM DA FAMÍLIA EM ARAUCÁRIA, E DISSE QUE O CLAMOR DE MUITAS 

PESSOAS EM NOSSA CIDADE É PELA COMIDA NO PRATO, SEJA PELO ARMAZÉM DA 

FAMÍLIA OU POR QUAL SISTEMA QUE FOR OFERECIDO PARA QUE TENHA MAIOR 

ACESSO AO ALIMENTO. NÃO HAVENDO MAIS NADA A SER APRESENTADO PELAS 

COMISSÕES, PASSOU-SE À ORDEM DO DIA: SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO 

PROJETO DE LEI N° 2436/2022, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: 

“ALTERA DISPOSIÇÕES DE LEI N° 1.703 DE 11 DE DEZEMBRO DE 2006, CONFORME 

ESPECIFICA”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS 

FAVORÁVEIS E COM AUSÊNCIA DO VEREADOR IRINEU CANTADOR. SEGUNDA 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 99/2021, DE AUTORIA DO 

VEREADOR VILSON CORDEIRO. EMENTA: “AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A 

INSTITUIR O “PROGRAMA ARAUCÁRIA CONECTADA” NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA”. 

APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS 

E COM AUSÊNCIA DO VEREADOR IRINEU CANTADOR. SEGUNDA DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 136/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR FÁBIO 

PAVONI. EMENTA: “DISPÕE SOBRE O INCENTIVO AO TRATAMENTO E RECICLAGEM 

DE ÓLEOS E GORDURAS, VEGETAL OU ANIMAL DE USO CULINÁRIO, NO MUNICÍPIO 

DE ARAUCÁRIA”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE 

VOTOS FAVORÁVEIS E COM AUSÊNCIA DO VEREADOR IRINEU CANTADOR. 

SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 181/2021, DE AUTORIA 

DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA. EMENTA: “INSTITUI O DIA DOS DIRETORES E 

DIRETORAS DE CENTROS MUNICIPAIS DE EDUCAÇÃO INFANTIL – CMEIS E DE 

ESCOLAS DA REDE PÚBLICA MUNICIPAL DE ENSINO”. APROVADO PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E COM AUSÊNCIA 

DO VEREADOR IRINEU CANTADOR. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO 

PROJETO DE LEI N° 197/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. 

EMENTA: “INSTITUI O DIA MUNICIPAL DE ARTES MARCIAIS NO CALENDÁRIO DE 

COMEMORAÇÕES OFICIAIS DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA”. O VEREADOR 

APARECIDO RAMOS AGRADECEU O APOIO DOS VEREADORES PELA APROVAÇÃO  
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EM PRIMEIRO TURNO DO SEU PROJETO E NOVAMENTE PEDIU O APOIO PARA ESTA 

VOTAÇÃO. O PROJETO FOI APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM 

NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E COM AUSÊNCIA DO VEREADOR IRINEU CANTADOR. 

SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 203/2021, DE AUTORIA 

DO VEREADOR IRINEU CANTADOR. EMENTA: “INSTITUI O “DIA DA CAVALGADA, DO 

CAVALEIRO E DA AMAZONA” NO CALENDÁRIO OFICIAL DE EVENTOS DO MUNICÍPIO 

DE ARAUCÁRIA/PR, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. APROVADO PELA UNANIMIDADE 

DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E COM AUSÊNCIA DO 

VEREADOR IRINEU CANTADOR. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO 

NICÁCIO, INFORMOU QUE OS PARECERES DAS COMISSÕES PARA OS PROJETOS 

DE LEI EM PRIMEIRA VOTAÇÃO SE ENCONTRAM NO PROGRAMA DESTA SESSÃO 

PARA CONHECIMENTO DOS VEREADORES. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2429/2022, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO 

MUNICIPAL. EMENTA: “AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A ABRIR CRÉDITO 

ADICIONAL SUPLEMENTAR NO ORÇAMENTO DO MUNICÍPIO, COM BASE EM 

ANULAÇÃO PARCIAL DE DOTAÇÃO ORÇAMENTARIA, NO VALOR DE R$ 38.674,67 

(TRINTA E OITO MIL, SEISCENTOS E SESSENTA E QUATRO REAIS E SESSENTA E 

SETE CENTAVOS)”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE 

VOTOS FAVORÁVEIS E COM AUSÊNCIA DO VEREADOR IRINEU CANTADOR. 

PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 155/2021, DE 

AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. EMENTA: “AUTORIZA O PODER 

EXECUTIVO MUNICIPAL A INSTITUIR O PROGRAMA ACOLHIMENTO E REABILITAÇÃO 

AOS PACIENTES PÓS COVID-19 NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”. O VEREADOR APARECIDO RAMOS FALOU QUE SEU OBJETIVO 

COM A APRESENTAÇÃO DESTE PROJETO É OFERECER UM APOIO ESPECIAL PARA 

OS PACIENTES QUE CONTRAÍRAM O COVID-19 E, APÓS A RECUPERAÇÃO, FICARAM 

COM ALGUM TIPO DE SEQUELA, PARA QUE POSSAM SER ACOMPANHADOS DE 

FORMA ESPECIALIZADA PELA REDE DE SAÚDE MUNICIPAL, E PEDIU O APOIO DOS 

VEREADORES PARA SUA APROVAÇÃO. O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA 

PARABENIZOU O AUTOR DA PROPOSIÇÃO, PORÉM, PARA QUE HAJA SUCESSO 

NESTE OBJETIVO, SUGERIU QUE O VEREADOR A APRESENTASSE NA FORMA DE 

UMA INDICAÇÃO PARA O EXECUTIVO, POR SE TRATAR DE INVASÃO DE 

COMPETÊNCIA E EM VÍCIO DE INICIATIVA NA AUTORIA DESTA MATÉRIA POR 

PROJETO DE LEI DE VEREADOR, E DESTACOU QUE APÓIA ESTA IDEIA, POR SER 

MUITO IMPORTANTE PARA FAZER FRENTE A ESTE PROBLEMA, CONTUDO, COM 



 

CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA 
ESTADO DO PARANÁ 

Edifício Vereador Pedro Nolasco Pizzatto 
 

 
 

15/03/2022 

 

 
8 de 14 

CERTEZA SERIA VETADA PELO EXECUTIVO PELO MOTIVO CITADO, POR ISSO, 

MANIFESTOU-SE CONTRÁRIO À APROVAÇÃO DO PROJETO. O VEREADOR PASTOR 

CASTILHOS TAMBÉM PARABENIZOU O AUTOR DA PROPOSIÇÃO, POIS TODOS 

PERCEBERAM QUE O CUIDADO PÓS COVID-19 É ALGO DE UMA NECESSADE 

GIGANTE NO MUNICÍPIO, PORQUE MUITAS PESSOAS QUE FORAM ACOMETIDAS 

PELO COVID-19 FICARAM COM SEQUELAS BEM SÉRIAS E GRAVES, E UTILIZAM A 

REDE PÚBLICA EM GERAL PARA OS TRATAMENTOS, E DESTACOU QUE ESSES 

PACIENTES FICAM COM SEQUELAS ESPECÍFICAS DO COVID-19, PORTANTO, O 

PROJETO AO SER DE CARÁTER AUTORIZATIVO, DEIXA A CARGO DO PODER 

EXECUTIVO DECIDIR SE HÁ INTERESSE EM EXECUTÁ-LO. O VEREADOR DISSE QUE 

É IMPORTANTE QUE SE VERIFIQUE O VÍCIO DE INICIATIVA, CONTUDO, GOSTARIA 

QUE ESTE CRITÉRIO TAMBÉM FOSSE OBSERVADO PARA TODOS OS PROJETOS DE 

LEI QUE TRAMITAM NESTA CÂMARA, PARA QUE A POPULAÇÃO NÃO ACHE QUE 

EXISTAM DOIS PESOS E DUAS MEDIDAS NAS APRECIAÇÕES, E DISSE QUE SE O 

PROJETO FOR REPROVADO DEVA SER APRESENTADO NA FORMA DE INDICAÇÃO, 

COMO FOI SUGERIDO, E SE PROPÔS A ASSINAR JUNTAMENTE COM O VEREADOR 

APARECIDO RAMOS A PROPOSIÇÃO E, AINDA, PEDIU AO LÍDER DE GOVERNO NA 

CÂMARA, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, QUE JÁ VÁ ADIANTANDO NAS 

CONVERSAS COM O EXECUTIVO A VIABILIDADE DA IMPLANTAÇÃO DESTA MATÉRIA, 

E MANIFESTOU-SE FAVORÁVEL À APROVAÇÃO DO PROJETO. O PROJETO FOI 

REPROVADO PELA MAIORIA DOS PRESENTES, COM QUATRO VOTOS FAVORÁVEIS 

DOS VEREADORES PASTOR CASTILHOS, FABIO PAVONI, PROFESSOR VALTER E 

APARECIDO RAMOS; E CINCO VOTOS CONTRÁRIOS DOS VEREADORES BEN HUR 

DE OLIVEIRA, PEDRINHO GAZETA, VAGNER CHEFER, VILSON CORDEIRO E 

RICARDO TEIXEIRA; COM AUSÊNCIA DO VEREADOR IRINEU CANTADOR. PRIMEIRA 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 182/2021, DE AUTORIA 

DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA. EMENTA: “DISPÕE SOBRE A IMPLANTAÇÃO DA 

AÇÃO ESPORTE NA MELHOR IDADE NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE 

VOTOS FAVORÁVEIS E COM AUSÊNCIA DO VEREADOR IRINEU CANTADOR. 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA EMENDA AO PROJETO DE LEI N° 192/2021, DE 

AUTORIA DO VEREADOR VAGNER CHEFER. APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E COM AUSÊNCIA DO VEREADOR 

IRINEU CANTADOR. EM SEGUIDA, O VEREADOR VILSON CORDEIRO SOLICITOU 

PERMISSÃO E AUSENTOU-SE DA SESSÃO. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E 
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VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 192/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR VAGNER 

CHEFER. EMENTA: “DISPÕE SOBRE A OBRIGATORIEDADE A INSTALAÇÃO DE 

EQUIPAMENTOS DE PROTEÇÃO NAS PONTES, VIADUTOS E PASSARELAS NO 

MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA CONFORME ESPECIFICA”. O VEREADOR PROFESSOR 

VALTER FALOU DA IMPORTÂNCIA DESTE PROJETO, MANIFESTANDO-SE 

FAVORÁVEL À SUA APROVAÇÃO, CONTUDO, DISSE QUE A MATÉRIA ESTÁ NA 

MESMA SITUAÇÃO DO PROJETO ANTERIOR, DO VEREADOR APARECIDO RAMOS, 

DE VÍCIO DE INICIATIVA, APESAR DAS BOAS INTENÇÕES DE UM VEREADOR, 

MUITAS VEZES UM PROJETO TEM ESTA QUESTÃO DE DISCIPLINA DA LEGISLAÇÃO. 

O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA DISSE QUE CADA VOTO NESTA CASA É 

POLÍTICO E CADA UM TEM O DIREITO DE PENSAR COMO QUISER E VOTAR COMO 

QUISER, E DESTACOU O RECEBIMENTO TODA SEMANA, DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA 

DO PARANÁ, DECLARAÇÕES DE INCONSTITUCIONALIDADES DE LEIS APROVADAS, 

POR ISSO, DISSE QUE SE DEVE TOMAR MUITA CAUTELA NA ANÁLISE DOS 

PROJETOS DE LEI, MAS PARABENIZOU O AUTOR DO PROJETO, MANIFESTANDO-SE 

FAVORÁVEL À SUA APROVAÇÃO, FRISANDO QUE É UM VOTO POLÍTICO E NÃO 

TÉCNICO. O VEREADOR PASTOR CASTILHOS FALOU DA DIFICULDADE DA 

SITUAÇÃO NA QUESTÃO DE VOTAR PROJETOS, QUANDO SE RECONHECE A BOA 

VONTADE DO VEREADOR COM ESTA INICIATIVA, E DISSE QUE TUDO QUE SE 

PUDER FAZER PARA DEFENDER A VIDA É VÁLIDO E SERÁ FEITO, MESMO COM 

ESTA SITUAÇÃO JURÍDICA, A QUAL DEVERIA SER FEITA UMA DISTRIBUIÇÃO PARA 

OS GABINETES DO POSICIONAMENTO DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA A RESPEITO DAS 

INCONSTITUCIONALIDADES DOS PROJETOS, E MANIFESTOU-SE FAVORÁVEL À 

APROVAÇÃO DO PROJETO NESTA SESSÃO, POIS SE TRATA DE UM VOTO POLÍTICO, 

QUE REPRESENTA A VONTADE DOS VEREADORES DE PROTEGER A VIDA, POIS O 

PAPEL DO LEGISLATIVO É OFERECER SOLUÇÕES PARA OS PROBLEMAS QUE SE 

VERIFICAM NA CIDADE, E SE FOR O CASO, PODERIA SER FEITA ALGUMA EMENDA 

PARA TENTAR SANAR O PROJETO PARA QUE POSSA SER EXECUTADO E 

ALCANÇAR O SUCESSO NA PROPOSTA. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA TAMBÉM 

PARABENIZOU O VEREADOR VAGNER CHEFER PELA INICIATIVA E, AINDA, FALOU 

SOBRE O PROJETO DO VEREADOR APARECIDO RAMOS, AFIRMANDO QUE AS 

QUESTÕES DOS PACIENTES PÓS COVID-19 JÁ FORAM AMPLAMENTE DEBATIDAS 

NO ANO PASSADO, EM AUDIÊNCIA PÚBLICA NO ENCERRAMENTO DA COMISSÃO DE 

ACOMPANHAMENTO DAS AÇÕES CONTRA O COVID-19, E DISSE QUE AS AÇÕES 

NESTE SENTIDO SÃO PAUTADAS PELO ESTADO, ASSIM COMO, DE ACORDO COM A 
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FALA DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, QUE POR SER O LÍDER DE GOVERNO 

TEM CONHECIMENTO DAS AÇÕES RELACIONADAS À SAÚDE NO MUNICÍPIO, QUE 

ESTÃO SENDO DESENVOLVIDAS PELA SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE, 

PORTANTO, ESTE SERÁ APENAS MAIS UM PROJETO QUE PROMETE A SALVAÇÃO E, 

NA VERDADE, NÃO PROSPERARÁ PORQUE NÃO TEM ESSE DIÁLOGO COM O PODER 

EXECUTIVO, QUE TEM SUAS AÇÕES RELACIONADAS À SAÚDE NORTEADAS POR 

QUESTÕES DO ESTADO E DO GOVERNO FEDERAL. O PROJETO FOI APROVADO, 

COM EMENDA, PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM OITO VOTOS 

FAVORÁVEIS E COM AUSÊNCIA DOS VEREADORES IRINEU CANTADOR E VILSON 

CORDEIRO. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA EMENDA AO PROJETO DE LEI N° 

204/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR IRINEU CANTADOR. A EMENDA FOI 

APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM OITO VOTOS FAVORÁVEIS 

E COM AUSÊNCIA DOS VEREADORES IRINEU CANTADOR E VILSON CORDEIRO. 

PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 204/2021, DE 

AUTORIA DO VEREADOR IRINEU CANTADOR. EMENTA: “DISPÕE SOBRE A CRIAÇÃO 

DA SEMANA DE INCENTIVO AO USO DE BICICLETAS E RESPEITO AOS CICLISTAS DO 

MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA/PR E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. O VEREADOR FABIO 

PAVONI PARABENIZOU O VEREADOR IRINEU CANTADOR PELA INICIATIVA DO 

PROJETO E DISSE QUE O PROJETO É EXCELENTE E INCENTIVA O USO DA 

BICICLETA EM NOSSO MUNICÍPIO, BEM COMO, O RESPEITO AO CICLISTA, E QUE A 

PRÁTICA, ALÉM DE COLABORAR COM A ECONOMIA DOMÉSTICA, TRAZ MAIS 

QUALIDADE DE VIDA E PROTEÇÃO AO MEIO AMBIENTE, MANIFESTANDO-SE 

FAVORÁVEL À SUA APROVAÇÃO. O PROJETO FOI APROVADO, COM EMENDA, PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM OITO VOTOS FAVORÁVEIS E COM AUSÊNCIA 

DOS VEREADORES IRINEU CANTADOR E VILSON CORDEIRO. NA SEQUÊNCIA, 

PROCEDEU-SE A LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM BLOCO DAS SEGUINTES 

PROPOSIÇÕES: INDICAÇÃO N° 319/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR 

VALTER; INDICAÇÕES N° 229/2022, N° 230/2022 E N° 232/2022, TODAS DE AUTORIA 

DO VEREADOR VAGNER CHEFER; INDICAÇÃO N° 247/2022, DE AUTORIA DO 

VEREADOR VILSON CORDEIRO; INDICAÇÕES N° 262/2022, N° 263/2022, N° 264/2022, 

N° 265/2022, N° 266/2022, N° 273/2022, N° 274/2022, N° 275/2022, N° 276/2022, N° 

277/2022, N° 278/2022, N° 279/2022, N° 280/2022, N° 281/2022, N° 287/2022, N° 290/2022, 

N° 292/2022, N° 294/2022, N° 304/2022, N° 306/2022, N° 307/2022, N° 308/2022, N° 

309/2022, N° 313/2022 E N° 314/2022, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO 

TEIXEIRA; INDICAÇÕES N° 283/2022, N° 301/2022, N° 311/2022, N° 312/2022 E N° 
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283/2022, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA; INDICAÇÕES 

N° 284/2022 E N° 285/2022, AMBAS DE AUTORIA DO VEREADOR CELSO NICÁCIO; 

INDICAÇÕES N° 296/2022, N° 297/2022 E N° 326/2022, TODAS DE AUTORIA DO 

VEREADOR FÁBIO PAVONI. INDICAÇÕES N° 298/2022, N° 299/2022, N° 300/2022, N° 

323/2022, N° 324/2022 E N° 325/2022, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR PEDRINHO 

GAZETA; E INDICAÇÃO N° 302/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR IRINEU CANTADOR. 

TODAS FORAM APROVADAS PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM OITO 

VOTOS FAVORÁVEIS E COM AUSÊNCIA DOS VEREADORES IRINEU CANTADOR E 

VILSON CORDEIRO. O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA COMENTOU SOBRE AS 

INDICAÇÕES DE SUA AUTORIA, QUE TRATAM DE POSSIBILITAR O AGENDAMENTO E 

A REALIZAÇÃO DE EXAMES LABORATORIAIS EM UM ÚNICO CENTRO 

ESPECIALIZADO, EVITANDO QUE EXAMES SEJAM REALIZADOS EM LOCALIZAÇÕES 

DIFERENTES; BEM COMO, A QUE SOLICITA A CRIAÇÃO DE UM APLICATIVO DE 

“MAPEAMENTO DA FOME”, QUE POSSIBILITE IDENTIFICAR PESSOAS EM SITUAÇÃO 

DE VULNERABILIDADE E/OU INSEGURANÇA ALIMENTAR NO MUNICÍPIO, E PARA 

QUE VOLUNTÁRIOS POSSAM LOCALIZAR E FAZER A DOAÇÃO DE ALIMENTOS A 

QUEM DELES NECESSITAM; E, AINDA, A INDICAÇÃO QUE TRATA DA CRIAÇÃO DE UM 

“APLICATIVO DA SAÚDE” QUE DEIXA À DISPOSIÇÃO DO USUÁRIO AS AGENDAS DE 

TODAS AS UBS’S DO MUNICÍPIO E, TAMBÉM, POSSIBILITE O SERVIÇO DE 

“TELEMEDICINA” PARA QUE CONSULTAS SEJAM REALIZADAS DE FORMA ONLINE, A 

EXEMPLO DO QUE JÁ FAZEM OS PLANOS DE SAÚDE. INDICAÇÕES N° 220/2022, N° 

318/2022, N° 320/2022, N° 321/2022, N° 322/2022 E N° 327/2022, TODAS DE AUTORIA 

DO VEREADOR PROFESSOR VALTER; E INDICAÇÃO N° 254/2022, DE AUTORIA DO 

VEREADOR PASTOR CASTILHOS. TODAS FORAM APROVADAS PELA MAIORIA DOS 

PRESENTES, COM CINCO VOTOS FAVORÁVEIS DOS VEREADORES PEDRINHO 

GAZETA, PASTOR CASTILHOS, FABIO PAVONI, PROFESSOR VALTER E APARECIDO 

RAMOS; COM TRÊS VOTOS CONTRÁRIOS DOS VEREADORES  BEN HUR DE 

OLIVEIRA, RICARDO TEIXEIRA E VAGNER CHEFER; E COM AUSÊNCIA DOS 

VEREADORES IRINEU CANTADOR E VILSON CORDEIRO. LEITURA, DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DOS SEGUINTES REQUERIMENTOS: N° 16/2022, N° 17/2022 N° 18/2022 E 

N° 19/2022, TODOS DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA. TODOS FORAM 

APROVADOS PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM OITO VOTOS 

FAVORÁVEIS E COM AUSÊNCIA DOS VEREADORES IRINEU CANTADOR E VILSON 

CORDEIRO. FINDADA A ORDEM DO DIA, PASSOU-SE AO ESPAÇO PARA EXPLICAÇÃO 

PESSOAL, TENDO COMO PRIMEIRO INSCRITO O VEREADOR PASTOR CASTILHOS, 
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QUE AGRADECEU A APROVAÇÃO PELOS COLEGAS VEREADORES DA INDICAÇÃO Nº 

254/2022, QUE SOLICITA A VOLTA DO LINHÃO 1 NAS RUAS JOSÉ FRANCISCO 

AZEVEDO E NILO CARDOSO BARCELAR, RETORNANDO PARA A AVENIDA DOS 

PINHEIRAIS, NO BAIRRO CAPELA VELHA, POIS FOI UM PEDIDO FEITO POR 

MORADORES DA REGIÃO DO JARDIM MARCELINO, QUE SENTEM A FALTA DESTA 

LINHA, TENDO QUE SE DESLOCAR GRANDES DISTÂNCIAS PARA CHEGAR AO 

PONTO DE ÔNIBUS MAIS PRÓXIMO, POR LOCAIS POUCO ILUMINADOS E 

INSEGUROS. O VEREADOR DISSE QUE ESPERA QUE O GOVENO MUNICIPAL SEJA 

SENSÍVEL A ESSA NECESSIDADE DA POPULAÇÃO. O VEREADOR PROFESSOR 

VALTER AGRADECEU A APROVAÇÃO DAS INDICAÇÕES DE SUA AUTORIA, E 

DESTACOU QUE FORAM APRESENTADAS POR PEDIDOS DA COMUNIDADE E FRUTO 

DE SUA OBSERVAÇÃO NAS VISITAS QUE FAZ EM TODAS AS REGIÕES DO 

MUNICÍPIO QUE PRECISAM DE MELHORIAS, E DESTACOU A INDICAÇÃO QUE TRATA 

DO ALARGAMENTO DA PONTE NA AVENIDA INDEPENDÊNCIA, EM UM PONTO EM 

QUE, APÓS O ASFALTAMENTO RECEBEU UM AUMENTO SIGNIFICATIVO NO FLUXO 

DE VEÍCULOS, PARA QUE SEJAM EVITADOS, INCLUSIVE, OS RISCOS DE 

ACIDENTES; ASSIM COMO A INDICAÇÃO Nº 322/2022, QUE SOLICITA A 

IMPLANTAÇÃO DE UMA CHAMADA “MURALHA DIGITAL DE SEGURANÇA”, 

POSSIBILITANDO O MONITORAMENTO VIA CÂMERAS E RADARES EM TEMPO REAL 

DE TODA E QUALQUER MOVIMENTAÇÃO DE PESSOAS E VEÍCULOS, COM O 

OBJETIVO DE PROTEGER O CIDADÃO DA AÇÃO DE MARGINAIS, FORNECENDO 

INFORMAÇÕES EM TEMPO REAL PARA AS FORÇAS DE SEGURANÇA; E, AINDA, 

COMENTOU SOBRE A INDICAÇÃO QUE SOLICITA UM ESTAGIÁRIO E UM AUXILIAR 

ADMINISTRATIVO PARA O CENTRO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO INFANTIL NORMA 

VON MULLER BERNECK, LOCALIZADO NO BAIRRO CAPELA VELHA, QUE FOI 

APRESENTADA A  PEDIDO DA DIREÇÃO DAQUELA UNIDADE ESCOLAR, POIS FALTA 

PESSOAL PARA DAR CONTA DA ADMINISTRAÇÃO. O VEREADOR VAGNER CHEFER 

AGRADECEU AOS COLEGAS VEREADORES A APROVAÇÃO DO SEU PROJETO DE LEI 

Nº 192/2021, QUE DISPÕE SOBRE A OBRIGATORIEDADE A INSTALAÇÃO DE 

EQUIPAMENTOS DE PROTEÇÃO NAS PONTES, VIADUTOS E PASSARELAS NO 

MUNICÍPIO, COM O OBJETIVO DE SALVAR VIDAS, FAZENDO FRENTE A SITUAÇÕES 

QUE ESTÃO OCORRENDO MUITO FREQUENTEMENTE EM ARAUCÁRIA, ASSIM COMO 

DESTACOU AS AÇÕES DE REQUALIFICAÇÃO DAS FILAS PARA A REALIZAÇÃO DE 

EXAMES PELA SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE, PELO QUE PARABENIZOU O 

SECRETÁRIO ADILSON SEIDI SUGUIURA, UM GRANDE PROFISSIONAL. O VEREADOR 
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DESTACOU VISITA AO SÉTIMO BATALHÃO DA POLÍCIA MILITAR, ONDE LEVOU 

PEDIDO DE PATRULHA ESCOLAR NOS HORÁRIOS DE ENTRADA E SAÍDA DAS 

ESCOLAS, A PEDIDO DE INÚMEROS PAIS DE ALUNOS, PREOCUPADOS COM A 

SEGURANÇA, E TAMBÉM AGRADECEU À SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO 

AMBIENTE PELO ATENDIMENTO DE SUAS SOLICITAÇÕES EM RELAÇÃO A ROÇADAS 

NO BAIRRO CAPELA VELHA. O VEREADOR FALOU SOBRE ENCAMINHAMENTO DE 

OFÍCIO AO DEPUTADO FEDERAL VERMELHO, SOLICITANDO MAIS UMA VIATURA DO 

SIATE - SERVIÇO INTEGRADO DE ATENDIMENTO AO TRAUMA EM EMERGÊNCIA, 

PARA O NOSSO MUNICÍPIO. O VEREADOR APARECIDO RAMOS FALOU SOBRE A 

VACINAÇÃO CONTRA A COVID-19 E DISSE QUE OBSERVOU PELA CIDADE MUITAS 

PESSOAS SE AGLOMERANDO EM BARES E OUTROS ESPAÇOS, A DESPEITO DA 

COVID-19 AINDA ESTAR ENTRE NÓS, CONTINUANDO A MATAR ATÉ MESMO AS 

PESSOAS VACINADAS, COM GRANDE POSSIBILIDADE DE ESTAREM TRANSMITINDO 

ESTA DOENÇA E LEVANDO-A PARA DENTRO DE SUAS CASAS, E DISSE QUE AS 

PESSOAS TINHAM QUE TER MAIS CONSCIÊNCIA REFERENTE A ESTA SITUAÇÃO, 

POIS O MUNDO TODO FOI AFETADO POR ESTA VERDADEIRA GUERRA MUNDIAL, 

ONDE MORREU UM IMENSO NÚMERO DE PESSOAS, E RECOMENDOU QUE QUEM 

AINDA NÃO SE VACINOU QUE PROCURASSE O SEU POSTO DE SAÚDE MAIS 

PRÓXIMO E O FIZESSE, BEM COMO, FEZ UM APELO AOS PAIS QUE VACINEM SEUS 

FILHOS, AGORA QUE AS AULAS RECOMEÇARAM EM NOSSO MUNICÍPIO, POIS 

OBSERVOU QUE O NÚMERO DE CRIANÇAS INFECTADAS AUMENTOU NOS 

ATENDIMENTOS DO PAI – PRONTO ATENDIMENTO INFANTIL DE ARAUCÁRIA. O 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA FALOU A RESPEITO DE INDICAÇÕES DE SUA 

AUTORIA, ESPECIALMENTE A DE Nº 308/2022, QUE SOLICITA UM PROFESSOR OU 

UM ESTAGIÁRIO DE EDUCAÇÃO FÍSICA NAS PISTAS DE CAMINHADA E CORRIDA, NO 

CSU E NO PARQUE CACHOEIRA, ONDE MUITAS PESSOAS NECESSITAM DE UMA 

ORIENTAÇÃO, E PEDIU O APOIO DO LÍDER DE GOVERNO, VEREADOR BEN HUR DE 

OLIVEIRA, JUNTO AO PREFEITO E AO SECRETÁRIO DE ESPORTES, COMO UMA 

COMPLEMENTAÇÃO DE TODOS OS BENEFÍCIOS QUE ESTÃO SENDO 

IMPLEMENTADOS NAQUELES LOCAIS, POIS SERÁ MUITO IMPORTANTE PARA A 

SAÚDE E COMO ESTÍMULO À PRÁTICA DE ESPORTES PELA POPULAÇÃO. TAMBÉM 

DESTACOU A INDICAÇÃO Nº 276/2022, QUE TRATA DE RONDAS E OPERAÇÕES DE 

SEGURANÇA NA PRAÇA LOCALIZADA NO CRUZAMENTO DAS RUAS BARIGUI E 

POTINGA, PRÓXIMO AO COLÉGIO ESTADUAL PROFESSORA MARILZE DA LUZ 

BRAND, PRINCIPALMENTE NOS HORÁRIOS DE ENTRADA E SAÍDA DOS ALUNOS NOS 
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TRÊS TURNOS. O VEREADOR COMENTOU SOBRE A POSSIBILIDADE DE SEREM 

DISPONIBILIZADAS MAIS LINHAS DE ÔNIBUS PARA AS REGIÕES DO JARDIM 

ARVOREDO, NO BAIRRO CAPELA VELHA, ATÉ O COLÉGIO ROCHA POMBO, QUE ERA 

UMA UNIDADE ESCOLAR QUE, ATÉ O ANO PASSADO, FUNCIONAVA NAS 

DEPENDÊNCIAS DA ESCOLA ELVIRA DE FRANÇA BUSCHMANN E QUE HOJE 

FUNCIONA NA FACEAR. O VEREADOR ENALTECEU AS PESSOAS QUE AJUDAM EM 

RELAÇÃO À EDUCAÇÃO DO ESTADO EM NOSSO MUNICÍPIO, E FALOU SOBRE 

VISITA, NA SEMANA PASSADA, DA EQUIPE DO DEPUTADO ESTADUAL MICHELE 

CAPUTO A DUAS UNIDADES ESCOLARES ESTADUAIS EM ARAUCÁRIA, ESCOLA 

MARIA DA GRAÇA SIQUEIRA SILVA E LIMA E COLÉGIO LINCOLN SETEMBRINO 

COIMBRA, PARA A INCLUSÃO DESTES COLÉGIOS EM PROGRAMA QUE OBJETIVA 

SUBSTITUIR AS SALAS DE AULA CONSTRUÍDAS DE MADEIRA PARA NOVAS SALAS 

DE ALVENARIA, SENDO UMA LUTA CONTÍNUA VISANDO AS MELHORIAS PARA A 

EDUCAÇÃO ESTADUAL EM NOSSO MUNICÍPIO. O VEREADOR TAMBÉM DESTACOU 

CONVERSA, JUNTAMENTE COM O LÍDER DE GOVERNO, VEREADOR BEN HUR DE 

OLIVEIRA, COM O DEPUTADO ESTADUAL FRANCISCO BÜHRER, ATRAVÉS DE 

CONTATO COM O SEU FILHO, THIAGO BÜHRER, DE SÃO JOSÉ DOS PINHAIS, A 

RESPEITO DA IMPORTÂNCIA DAS ARTICULAÇÕES NA BUSCA DE RECURSOS PARA 

O MUNICÍPIO JUNTO A DEPUTADOS EM FAVOR DAS ESCOLAS ESTADUAIS EM 

ARAUCÁRIA, BEM COMO, CHAMAR A ATENÇÃO DO ESTADO PARA A EDUCAÇÃO EM 

NOSSO MUNICÍPIO, QUE SEMPRE FOI CONSIDERADO COMO UMA CIDADE RICA, 

POR ISSO, OS INVESTIMENTOS NÃO VINHAM, MAS QUE ARAUCÁRIA PRECISA SIM 

DOS INVESTIMENTOS DO GOVERNO DO ESTADO, E FALOU SOBRE O 

REQUERIMENTO Nº 16/2022, QUE SOLICITA INFORMAÇÕES ACERCA DA PREVISÃO 

DA OBRA DE UMA QUADRA COBERTA NA ESCOLA MUNICIPAL PROFESSORA SILDA 

SALLY WILLE EHLKE, POIS ESTE É UM PEDIDO DAQUELA COMUNIDADE DOS 

JARDINS FONTE NOVA E SHANGRILÁ. NÃO HAVENDO MAIS NADA A TRATAR, O 

SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, APÓS AS CONSIDERAÇÕES 

FINAIS, AGRADECEU A PRESENÇA DE TODOS, AS BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE 

DEUS E DECLAROU ENCERRADA A SESSÃO. 


